



UNION DEPARTEMENTALE C.G.T.-FORCE OUVRIERE
DES SYNDICATS DE SALARIES DE LOIRE-ATLANTIQUE

BOURSE DU TRAVAIL FERNAND PELLOUTIER
2, place de la Gare de l'Etat – 44200 NANTES
Tél 02.28.44.19.00 – Fax 02.40.35.49.46

E-mail.udfo44@force-ouvriere.fr - SITE INTERNET force-ouvriere44

**POUR LA DEFENSE DE L'HOPITAL :
RETRAIT DES PLANS D'AUSTERITE MACRON/BAYROU
MANIFESTATION REGIONALE LE 16 SEPTEMBRE 2025**

Partout, il manque des lits pour hospitaliser des patients. Partout il manque des infirmiers, des médecins, des soignants. Pourtant le gouvernement poursuit sa logique de réduction des moyens pour la santé et impose l'austérité dans les établissements.

L'accès aux services d'urgences est remis en cause. En Loire-Atlantique, les urgences ne sont accessibles la nuit qu'après avoir appelé le 15 ; en Mayenne, l'accès aux urgences est également « régulé par le 15 » et il n'y a qu'un seul équipage SMUR pour toute la population du département. Des patients attendent des heures voire même des jours dans les urgences pour qu'un lit se libère avec parfois des conséquences dramatiques.

Le 23 avril dernier, le Premier ministre Bayrou s'est adressé directement aux Agences régionales de Santé (ARS) pour leur demander de mettre tout en œuvre pour appliquer l'austérité dans les hôpitaux, y compris en mettant en place partout des plans d'économies dits « plans de performance » pour réduire la masse salariale.

De nombreux établissements de santé de la région, déjà confrontés au manque de financement, au manque de lits et de personnels, ont lancé des plans d'économies comme au CH de Laval, au CHU d'Angers.

Les récentes annonces du premier ministre, afin de réaliser des milliards d'économies supplémentaires sur la santé, constituent une attaque directe contre la population qui a besoin de soins, contre les soignants et l'ensemble des personnels des hôpitaux, des EHPAD et du médico-social. Ces mesures s'opposent directement à l'accès aux soins, à la prise en charge des patients et aux conditions de travail.

Nous refusons cette situation qui n'a rien d'une fatalité. Il s'agit de choix car, dans le même temps, le gouvernement Macron/Bayrou augmente de 3,5 milliards d'euros le budget pour l'armement.

Les hospitaliers et la population de Laval ont mis en échec un plan visant à supprimer 100 postes. Le 27 juin, ils étaient 1 000 à se rassembler devant le CH Laval. Ils ont fait reculer l'ARS et le ministère. Ce qui a été obtenu par la grève et la mobilisation dans l'unité à Laval peut l'être partout.

Hospitaliers, soignants, population, nous sommes tous concernés par la remise en cause de l'accès aux soins et la nécessité de défendre l'hôpital public. C'est pourquoi, nous appelons à une grande manifestation régionale à Nantes en direction de l'Agence régionale de Santé le mardi 16 septembre 2025, pour exiger la fin des plans d'austérité, la réouverture de tous les lits nécessaires, la formation et le recrutement de médecins, infirmiers, aides-soignants, ASH, etc.

**Nous appelons la population à se joindre aux hospitaliers
qui organisent la montée à Nantes le 16 septembre 2025
RDV 10 h 30 devant le CHU - Hôtel-Dieu à Nantes**

Puis manifestation en direction de l'ARS